

Pleno extraordinario del Partido en Ciudad de La Habana

La capital puede ser más funcional

Asisten José Ramón Machado Ventura y Esteban Lazo a intercambio sobre propuesta de nueva División Político Administrativa en dicha provincia



■ **Alberto Núñez Betancourt**

Un objetivo esencial de la nueva División Político Administrativa (DPA) propuesta es lograr mejor coherencia y ordenamiento de los aspectos que componen la sociedad, entre ellos el económico productivo, afirmó José Ramón Machado Ventura, miembro del Buró Político y Primer Vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros, al intervenir en el Pleno extraordinario del Comité Provincial del Partido en Ciudad de La Habana.

El encuentro analizó lo aconsejable de que la capital ceda a la proyectada provincia de Mayabeque (hoy parte de La Habana) porciones limítrofes de los municipios de La Habana del Este, Guanabacoa y Cotorro, y también oficialice la incorporación a la ciudad de pequeños territorios y franjas colindantes con la provincia vecina, algunos de los cuales en la práctica son concebidos desde hace un tiempo dentro de la demarcación capitalina.

Entre los argumentos expuestos, Machado Ventura citó que las superficies por ceder son eminentemente agrícolas y en algunos casos pertenecieron a la región donde volverían a integrarse toda vez aprobada la División Político

Administrativa propuesta.

Al respecto Esteban Lazo, miembro del Buró Político y vicepresidente del Consejo de Estado, añadió que aun establecidos nuevos límites geográficos la cooperación entre nuestras provincias no se perdería.

Lázara Mercedes López Acea, primera secretaria del Partido en Ciudad de La Habana, destacó las potencialidades de desarrollo de los territorios en cuestión; unos desde el punto de vista agropecuario, otros en el orden industrial y científico-técnico.

Los asistentes al Pleno recibieron de parte de Graciela Rodríguez, presidente del Instituto de Planificación Física, una detallada información sobre el estudio realizado para llevar a efecto las modificaciones que se proponen. Las opiniones emitidas reconocieron las ventajas planteadas en el documento que será presentado como Proyecto de Ley en el próximo Período Ordinario de sesiones de la Asamblea Nacional del Poder Popular.

Presidido por Juan Contino Aslán, se desarrolló una sesión extraordinaria de la Asamblea Provincial en la capital, para conocer y debatir sobre la propuesta de la nueva DPA. El encuentro también contó con la presencia de Jaime Crombet, vicepresidente del Parlamento cubano.

Cuba reporta solo cuatro casos de hepatitis B aguda el pasado año

■ **José A. de la Osa**

Las masivas y sistemáticas campañas de inmunización con la vacuna cubana Heberbiovac HB, producida desde comienzos de la década de los 90 del pasado siglo por el Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología, permite a Cuba hoy estar en vías de la eliminación de la hepatitis B aguda, considerada en el mundo como un problema médico-social.

Mientras que en 1992 se diagnosticaban en el país 2 194 personas con hepatitis B, 1 344 en 1997, 34 en 2006, 17 en 2007, 18 en 2008, el pasado año se reportaron solo cuatro casos, tres de los cuales se sitúan en las edades entre 25 a 59 años, y uno con más de 65.

El monitoreo que se hace de las muestras de los casos positivos de hepatitis son llevadas para su estudio al Laboratorio Nacional de Referencia del Instituto de Medicina Tropical Pedro Kourí, donde se realiza la confirmación del diagnóstico.

La hepatitis B aguda es una infección severa del hígado causada por un virus que se adquiere por contacto directo con la sangre u otros fluidos corporales como la saliva y el semen, y también por vía perinatal, es decir: de la madre al hijo en el momento del parto y a través de la lactancia.

Un porcentaje de los pacientes aquejados de esta enfermedad evolucionan hacia la cronicidad y con el devenir puede originar cirrosis y cáncer de hígado.



Foto: Arnaldo Santos

La estrategia seguida por el Ministerio de Salud Pública, considerada única de su tipo en el mundo, se sustenta en la premisa técnica de "prevención antes de la exposición al virus". De ahí la inmunización a todos los recién nacidos, a otros grupos de edad y algunos territorios seleccionados. Toda la población menor de 28 años se encuentra protegida contra esa enfermedad.

La prevención de la infección perinatal, cuando la gestante es positiva al virus de la hepatitis B, también se inició en 1992, y desde entonces se realizan estudios de seguimiento a los hijos de las madres portadoras, indicaron a **Granma** autoridades sanitarias del Viceministerio de Higiene, Epidemiología y Microbiología.

El mayor riesgo de contraer la hepatitis B en Cuba es a través de las relaciones sexuales no protegidas cuando en la pareja hay un portador del virus.

Esta tarde, Mesa Redonda Internacional Martí, la naturaleza y la humanidad

Cubavisión, Cubavisión Internacional, Radio Rebelde y Radio Habana Cuba transmitirán hoy, a las 6:30 p.m., la Mesa Redonda Internacional *Martí, la Naturaleza y la Humanidad*, en la que participarán destacadas perso-

nalidades como el intelectual y teólogo brasileño Frei Betto y la senadora mexicana Yeidckol Polevnski.

El Canal Educativo retransmitirá esta Mesa Redonda al final de su programación.

Sismos perceptibles en las provincias de Santiago de Cuba, Guántanamo y Granma

Siendo las 18:31 horas de este miércoles 9 de junio, la Red de Estaciones del Servicio Sismológico Nacional registró un sismo perceptible, localizado en las coordenadas 19,86 latitud norte y los 76,61 longitud oeste, a 10 kilómetros al suroeste de El Uvero, con una profundidad de 10 kilómetros y una magnitud de 3,7 en la escala Richter.

Hasta el momento se tienen reportes de perceptibilidad en los municipios de Guamá, Santiago de Cuba y Contramaestre en la provincia de Santiago de Cuba, y los municipios de Bartolomé Masó, Manzanillo, Bayamo, Jiguaní y Pilon en la provincia de Granma.

De acuerdo con los reportes del Centro Nacional de Investigaciones Sismológicas, la intensidad máxima reportada es de III en la escala EMS, y no se reportaron daños humanos ni materiales.

Con posterioridad a las 22:39 hrs. la Red de Estaciones del Servicio

Sismológico Nacional registró un nuevo sismo perceptible, localizado en las coordenadas 19,76 latitud norte y los 76,62 longitud oeste, a 90 kilómetros al sur suroeste de El Uvero, con una profundidad de 17,5 kilómetros y una magnitud de 4,8 en la escala Richter.

Se tienen reportes de perceptibilidad en los municipios de Guamá, Il Frente, III Frente, Santiago de Cuba, Palma Soriano, Contramaestre y el poblado de El Cobre en la provincia de Santiago de Cuba. En la ciudad de Guantánamo, el municipio de Caimanera y el poblado de El Silencio en la provincia de Guantánamo. En la provincia de Granma en los municipios de Bartolomé Masó, Bayamo, y Jiguaní.

De acuerdo con los reportes del Centro Nacional de Investigaciones Sismológicas, la intensidad máxima preliminar reportada es entre IV y V en la escala EMS, y no se reportaron daños humanos ni materiales.

Recuperan planta de asfalto

■ **Pastor Batista Valdés**

COLOMBIA, Las Tunas.—Recuperar y poner en funcionamiento la planta de asfalto, luego de 20 años paralizada por dificultades y carencias tecnológicas, fomenta las bases para mejorar las vías situadas al sur de la provincia, en la medida en que la situación de la economía cubana lo permita.

Rescatada con ayuda de la nación, cooperación de empresas tuneras y fuerza técnica perteneciente al Grupo Empresarial de la Construcción en este territorio, la planta ya ha entregado material para la urbanización de la nueva comunidad José Martí, en el poblado de Guayabal —azotado de forma brutal por el huracán Paloma en el 2008—, y también para solventar otras urgencias, del programa de mejoramiento de viales.

La puesta en marcha de esta instalación productiva puede traer aparejado un considerable ahorro de recursos, si se tiene en cuenta que para responder a las necesidades de esa vasta zona geográfica era necesario trasladar el asfalto desde la ciudad de Las Tunas, a más de 40, 60 y 90 kilómetros, de las tres cabeceras municipales (Jobabo, Colombia y Amancio), respectivamente.



Foto: Ernesto Peña Leyva

La rehabilitación de esta pequeña industria —apta para entregar unas 30 toneladas de mezcla asfáltica por cada hora de trabajo—, ocurre en un buen momento, cuando Las Tunas mantiene activa su principal planta, en el centro del territorio, y cuenta, además, con otra de tipo móvil, asignada temporalmente por el país para revertir el deterioro en vías de importancia para el desarrollo económico y social de la nación.